
96 2009.12 387 期

在先生剛走時，我內心真的很難過，當時

只要一想到就流眼淚，食不下嚥，常常

泡麵泡好了卻沒胃口吃……，但是沒吃東西沒

有體力照顧孩子，我才勉強自己吃些食物。我

真的是吃不下、睡不著，既無奈又孤單，完全

不知如何繼續面對未來時，感謝神，我認識了

真神，這信仰讓我改變很多，原本我怕黑、怕

暗又怕鬼……，但來到教會時，內心的平安是

無法形容的，平安的感覺讓我很愛來教會，慢

慢的，我的內心漸漸安靜下來，覺得這一切都

有神美好的帶領。

我接受真耶穌教會的洗禮是在我慕道的期

間遇到靈恩會，雖然《聖經》的道理我尚不了

解，但當我聽到洗腳禮的道理，「你若不洗

腳，就與我無分」，因為這句話讓我想要擁有

最好的福分，感謝神，我的信仰過程中沒有遇

到阻擋，所以慕道半年後便接受洗禮。

而聖靈這方面，我在婆婆的告別式中就聽

過了，我知道這間教會的禱告都很大聲，所以

我剛到教會時並不害怕。我們到教會慕道的時

候，有好幾位同事一起來，其中我和女兒在慕

道半年後便先接受大水洗禮，但奇妙的是，其

他的同事都比我們母女先得著聖靈。當時看到

同事都得聖靈時會難過，也會自我安慰的想：

「主給每個人的功課都不同……」。詩涵姊妹

還曾提醒我，因為我看到《聖經》都會扎心、

都會抱怨啊！唉……不是先接受洗禮就先得聖

靈喔！

我受洗三年後才得到聖靈，是在靈恩會

時。自受洗後的靈恩會都因為工作或其他因素

不曾全程參加，那次我告訴自己無論如何，這

次一定要全程參加。五年級的大女兒還提出誰

先得聖靈的比賽：「媽媽，我們來比賽誰先得

到聖靈，我一定比您先得聖靈！」。果然，女

兒比我先得到聖靈！心裡雖然替女兒感到高

興，但也自我安慰：「主啊！我知道我不會跑

掉，我會繼續努力地求。」

眼看剩下最後一天的靈恩會了，內心開始

著急。星期六晚上，詩涵姊妹與幾位同事到家

中，臨走前我們一起禱告。客人走後我便準備

睡覺，我習慣會直接睡覺，因為已經禱告過

了，但當晚睡前似乎覺得有件事沒完成，便起

身禱告。禱告沒多久，原本唸的「哈利路亞讚

美主耶穌」開始念得不清楚，從頭再試一次且

努力將「哈利路亞讚美主耶穌」念清楚，禱告

時依然如此，舌頭跳動所發出的舌音讓我無法

念清楚，我不敢再質疑地告訴自己「我得聖靈

了！」高興地打電話告訴詩涵姊妹我在家得到

聖靈了，詩涵姊妹要我隔天去找傳道鑑定。

文／喜樂採訪 Roger整理

主拯救我，開心靈的窗──
  訪北台中教會鄭麗香姊妹(下)

厝邊隔壁大家好 
──彩色人生

台語福音廣播節目廣播頻道時段表  http://www.joy.org.tw/radio_channel.asp#02

當遇到困難與病痛時， 

不再是我獨自承擔； 

有主與我同在， 

讓我不害怕勇敢走過去。



97http://JOY.org.tw    holyspirit@joy.org.tw
網路線上雜誌             雜誌社信箱

我聽過有人的聖靈不見了，隔天早上起床

便先禱告，確認聖靈是否存在，到教會的路途

中，只要遇到紅燈，我便禱告一下，深怕寶貴

的聖靈會不見！到了教會參加禱告會時，我

的聖靈充滿，當傳道宣布「鄭麗香姊妹得聖

靈」，內心真是滿心的感謝神！

接下來我要見證在2007年12月8日時發生

的大事情──中風。我在上班的時候昏倒了，

昏倒的原因要歸咎於我這八年來的生活作息，

我常常沒吃東西、不大注重飲食，加上生活與

工作的壓力……等，我用我的意志力撐著，但

這樣的日子是無法持久的。我覺得神的帶領很

奇妙，我160公分50公斤，我們家也不是高血

壓的族群，平時也多次在上班時激動的吶喊，

但12月8日那天我腦部的血管破裂了！

我的工作是做直銷的，每個月必須上班一

次作教育訓練，我的記憶裡只記到12月8日安

息日的下午從教會開車到工作的場地，其他的

我完全沒記憶。再有記憶的是我出院回家後住

在娘家的情形，以及晚上偷偷的去聚會，別人

對我的關心及問候：「麗香，妳復健得很好，

恢復得很快喔！……」我一直很納悶為什麼大

家都說我復健的事呢？我是知道自己的頭髮變

了，但是我住院當中的十五天的訊息連結不起

來。

以下是詩涵姊妹的敘述：

那天是星期六，我們早上都在教會守安息

日，用完愛餐後我們互相約好等會兒於工作職

場見。

麗香和我都必須上台做教育訓練的授課，

麗香的主題在第一位，在上課及賣力的喊話

後，麗香下台向我們握手寒喧，我先生向麗香

要一張修車廠的名片，麗香要到車上拿名片，

經過飯店大廳時，一位同事看見麗香用手在敲

著頭，關心地問：「麗香妳怎麼了？」麗香回

答她頭痛想要吐，同事攙扶麗香至洗手間時，

見麗香猛力用手敲頭便昏倒了。

這同事身材嬌小抱不動麗香，求助飯店的

服務生與我們幾位同事，我先生趕緊抱麗香在

大廳的椅子上休息，先生原以為是貧血昏倒，

只要稍加休息就好，但見麗香的腳翻轉的樣

子很怪異，我問麗香：「麗香，妳是不是頭很

痛？」麗香有反應嗯的一聲，我又問：「麗

香，把妳的右手舉起來。」麗香舉了右手，我

繼續問：「麗香，把妳的左手舉起來。」麗香

又把右手舉起，麗香的左手舉不起來，左腳翻

轉的也很怪異。我和幾位同事（一位復健師、

一位是中國醫藥學院的護士）研判可能是中

風。

手忙腳亂也來不及叫救護車，招了計程車

請先生還有幾位同事陪著麗香一同到醫院。我

非常擔心，當場在一旁禱告、一邊又為麗香按

摩左手與左腳，又到工作室裡禱告祈求天父

的幫助，想到麗香隻身一人還有她的兩個孩

子……。

到了醫院，當天有好多位相同症狀的病人

排隊，原本麗香也必須按照作業流程排隊等

候，但很奇妙的，有位不相干的護士從遠處像

是被捏了大腿突然跳起，口裡喊著：「救命

喔！」便很快的將麗香的病床推進去檢查，檢

查後便馬上緊急開刀。

要開刀必須要有親屬簽名，但那天是星期

六，我找不到麗香的媽媽或其他的親人……。

神真的在安息日醫治病人，最後是聯絡到麗香

的妹妹，麗香的妹妹火速趕到醫院，麗香得以

順利開刀。

當我到醫院時，教會很多同靈都在手術室

門口禱告，我真的好怕看到麗香半身不遂。

當天晚上7點，我和我先生、佳琪姊妹還有麗

香的兩個女兒到加護病房看麗香時，有位醫生
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告訴我們：「你們可以去看她了，她剛吃一個

便當吃飽了！」我們聽了很難以置信，不是剛

開完刀？怎麼吃便當？醫生又說：「時間到就

要吃飯啊！」我們看到麗香的時候，只見麗香

像孩子一樣，她的雙腳一直踢、雙手一直揮，

麗香看到我們好興奮，看到麗香如此的舉動讓

我們在一旁直喊：「感謝主！麗香的手腳都能

動……」我們沒想到麗香被我們刺激了，護士

怕影響麗香的血壓把我們趕了出去！

隔天早上我再去醫院，但我不是麗香的家

屬，所以醫生沒辦法告訴我麗香的病情，麗香

的媽媽來了，我陪著麗香的媽媽聽報告（醫生

不會說台語），醫生說：「傷口處理都好了，

她算是奇蹟！」我每天都去醫院看麗香，那整

個樓層都是中風開腦的，每位病人旁邊都需要

有人攙扶、都需要做復健，而麗香只有頭上包

裹著紗布，她的四肢都是健康的，這也是近幾

年來麗香睡最飽、能完全好好休息的一次。

以下是麗香姊妹的敘述：

開刀的這一段我完全沒有記憶，我有印象

的是開刀一個月之後，雖然我的頭變光頭，雖

然頭上有疤痕，但我沒有手腳不便，所以也不

覺得我有腦出血中風過。然而就在我來到教會

時，有很多關心我的同靈問我：「麗香，妳復

健得很好！」「麗香，妳怎麼都不用復健？」

我每聽到一個關心，心中就多了一個「問

號」。後來找了一位很好的同事問詳細：「為

什麼大家都說我復健得很好呢？」同事告訴我

「妳中風啊！」我又問另一位同事，同事也說

我中風……，聽完之後內心只有「感謝主」！

事後，醫生要幫我動第二次的手術，儀器

讓我看到腦的右後方裡面的血管，像毛線打結

一樣糾結在一起，而且還很大一團，若這一團

血管不清理，再發生中風的機率很高。醫生說

我很幸運，我的血管如此複雜是先天的，而且

這一次血管破裂不是在那一坨血管裡面，若是

破裂在那一團血管裡，生命就救不回來，即便

救回來也會變成植物人。

當我聽到醫生說我的血管是「先天的」，

內心真是感謝主，這一切是天父賦予創造給我

的，這也讓我感到生命的寶貴，讓我更珍惜生

命了。我覺得神的安排很奇妙，我是貧血兼

低血壓，高血壓、中風應該離我很遙遠的，且

我這麼多年在職場上有好多次激動的上課、大

聲的吶喊……，可是為什麼都沒有發生血管破

裂中風的情況呢？為何在我工作告一段落、達

到我想要的位階後才發生這樣的事情，更感謝

神的是，在我中風的時間四周有人能幫助我，

倘若是在家中，只有我們母女或晚上都沒有人

時，可能就沒救了。

當我要第二次手術時，護士要在我頭上戴

固定帽，要裝設螺絲鐵架，第一次裝設時我是

昏迷的，但這一次我看見護士在我眼前所有的

動作，加上前一位病人在裝設時因疼痛所發

出的哀鳴聲，我內心因害怕而流下眼淚來，心

中禱告求神帶領，感謝主！雖然害怕但勇敢面

對。

這一次親身體驗的心情和面對先生的生死

的過程是不一樣的。這一次我可以交託、心情

也較平靜，甚至若我在這一次的過程中安息，

我也不害怕，反而會因能卸下世間的勞苦而

感到喜樂。當初先生生病時我是一個人承擔，

是非常的無助與無奈；但這一次教會有很多人

知道、很多人關心與代禱，感謝主！讓我不至

於孤單。這也修正我剛來教會的一個錯誤想

法：「信主這麼好都不會生病，那就不需要醫

生了……」。慢慢自己體驗之後知道：「信主

一樣會遇到困難與病痛，但當遇到時不是我獨

自承擔，有主與我同在，讓我不害怕勇敢走

過去。」感謝主，願一切榮耀都歸給主耶穌！           

                                     




